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INTERNATIONAL ELECTROTECHNICAL COMMISSION 

____________ 

 
APPLICATION INTEGRATION AT ELECTRIC UTILITIES –  

SYSTEM INTERFACES FOR DISTRIBUTION MANAGEMENT –  
 

Part 13: Common distribution power system model profiles  
 

FOREWORD 
1) The International Electrotechnical Commission (IEC) is a worldwide organization for standardization comprising 

all national electrotechnical committees (IEC National Committees). The object of IEC is to promote international 
co-operation on all questions concerning standardization in the electrical and electronic fields. To this end and 
in addition to other activities, IEC publishes International Standards, Technical Specifications, Technical Reports, 
Publicly Available Specifications (PAS) and Guides (hereafter referred to as “IEC Publication(s)”). Their 
preparation is entrusted to technical committees; any IEC National Committee interested in the subject dealt with 
may participate in this preparatory work. International, governmental and non-governmental organizations liaising 
with the IEC also participate in this preparation. IEC collaborates closely with the International Organization for 
Standardization (ISO) in accordance with conditions determined by agreement between the two organizations. 

2) The formal decisions or agreements of IEC on technical matters express, as nearly as possible, an international 
consensus of opinion on the relevant subjects since each technical committee has representation from all 
interested IEC National Committees.  

3) IEC Publications have the form of recommendations for international use and are accepted by IEC National 
Committees in that sense. While all reasonable efforts are made to ensure that the technical content of IEC 
Publications is accurate, IEC cannot be held responsible for the way in which they are used or for any 
misinterpretation by any end user. 

4) In order to promote international uniformity, IEC National Committees undertake to apply IEC Publications 
transparently to the maximum extent possible in their national and regional publications. Any divergence between 
any IEC Publication and the corresponding national or regional publication shall be clearly indicated in the latter. 

5) IEC itself does not provide any attestation of conformity. Independent certification bodies provide conformity 
assessment services and, in some areas, access to IEC marks of conformity. IEC is not responsible for any 
services carried out by independent certification bodies. 

6) All users should ensure that they have the latest edition of this publication. 

7) No liability shall attach to IEC or its directors, employees, servants or agents including individual experts and 
members of its technical committees and IEC National Committees for any personal injury, property damage or 
other damage of any nature whatsoever, whether direct or indirect, or for costs (including legal fees) and 
expenses arising out of the publication, use of, or reliance upon, this IEC Publication or any other IEC 
Publications.  

8) Attention is drawn to the Normative references cited in this publication. Use of the referenced publications is 
indispensable for the correct application of this publication. 

9) Attention is drawn to the possibility that some of the elements of this IEC Publication may be the subject of patent 
rights. IEC shall not be held responsible for identifying any or all such patent rights. 

International Standard IEC 61968-13 has been prepared by IEC technical committee 57: Power 
systems management and associated information exchange. 

This second edition cancels and replaces the first edition published in 2008. This edition 
constitutes a technical revision. This edition was pre-tested during 2016 ENTSO-E 
interoperability tests [1]1. The interoperability test report mentions: "Some vendors 
demonstrated that the transformation between distribution network and CGMES is possible. 
This is a first step towards the efforts to have closer integration between CGMES and profiles 
for exchanging distribution data (CDPSM)." 

___________ 
1  Numbers in square brackets refer to the bibliography. 
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This edition includes the following significant technical changes with respect to the previous 
edition: 

a) Alignment with "CIM100" UML version fixed in July 2018: 
iec61970cim17v24_iec61968cim13v05_iec62325cim03v14.eap  
Namespace associated to this version was: http://iec.ch/TC57/2017/CIM-schema-cim100# 

b) Test of Data Sets against "CIM100" version given in a). 
c) Test of Data Sets against a newer "CIM100" version of May 2019: 

iec61970cim17v34_iec61968cim13v12_iec62325cim03v17a.eap  
Namespace associated to this version was: http://iec.ch/TC57/CIM100# 

d) Alignment with "CIM100" after CDV stage in order to align 61968-13 with the latest CIM 
version iec61970cim17v38_iec61968cim13v12_iec62325cim03v17a. A new alignment was 
done in March/April 2020 on a new CIM100: 
iec61970cim17v38_iec62968cim13v13_iec62325cim03v17a.eap. This document has been 
properly updated with latest developments to minimize the need for any convergence. 

e) Test of Data Sets were validated against the profiles derived from these two newer versions 
of CIM100 in order to guarantee consistency. Validation include syntax validation, and load 
flow calculation. 

f) Informative extensions included (NEK, EDF) which are based on some utility needs, which 
shall be discussed and which could be integrated in the IEC CIM model. These extensions 
have been put in a dedicated annex. These extensions will be discussed in IEC TC 57, and 
eventually be put in the official CIM Model. These extensions are managed through specific 
namespaces and do not block any interoperability test. Amendments to IEC 61968-13 or 
new parts to IEC 61968-13 will potentially address these "extensions" in the near future 
(when integrated into the IEC CIM Model). 

g) Namespaces and associated URI modified. 
h) Use of last CIM Feeder modelling and unbalanced networks modelling artefacts. 
i) New annex illustrating CDPSM usage by EDF in H2020 TDX-ASSIST European project. 
j) New annex illustrating CDPSM usage by the Norwegian AutoFOS project. The extension is 

governed by the Norwegian National Committee (NEK). 
k) New paragraph and annex illustrating Observability Area concept. 

l) Tools that were used are MODSARUS®2 (Copyright © 2019, EDF R&D contact: 
modsarus@edf.fr) for Use Case definition (according to IEC 62559-2, IEC SRD 62913-1 
methodology) and CDPSM UML profiling. Riseclipse tool was used for Data Set Validation 
(RiseClipse Web https://rise-clipse.pam-retd.fr/ Rise Clipse Code: 
https://wdi.supelec.fr/software/RiseClipse/). CIMTool (https://wiki.cimtool.org/) was also 
used to verify tools compatibility (profiling and data set validation). A modified version of 
jCleanCim (http://www.tanjakostic.org/jCleanCim/) was used to generate this 
documentation. Other tools like CimConteXtor and CimSyntaxGen could be used to produce 
the profiles and documentation. (https://www.cimcontextor.net/). 

m) Replacement of Figure 6 on Network Model Management. Introduction of a new informative 
annex on CDPSM to CGMES conversion, replacing Figure 7 of the CDV document. 

___________ 
2 MODSARUS is the trademark of a product supplied by EDF. This information is given for the convenience of 

users of this document and does not constitute an endorsement by IEC of the product named. 

http://iec.ch/TC57/2017/CIM-schema-cim100
http://iec.ch/TC57/CIM100
http://iectc57.ucaiug.org/WG13/Shared%20Documents/61970%20Work%20in%20progress;%20models,%20documents%20and%20issues/CIM17/Canonical%20Models/iec61970cim17v38_iec61968cim13v12_iec62325cim03v17a.zip
mailto:modsarus@edf.fr
https://rise-clipse.pam-retd.fr/
https://wiki.cimtool.org/
http://www.tanjakostic.org/jCleanCim/
https://www.cimcontextor.net/
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The text of this International Standard is based on the following documents: 

FDIS Report on voting 

57/2311/FDIS 57/2336/RVD 

 
Full information on the voting for the approval of this International Standard can be found in the 
report on voting indicated in the above table. 

This document has been drafted in accordance with the ISO/IEC Directives, Part 2. 

A list of all parts in the IEC 61968 series, published under the general title Application 
integration at electric utilities – System interfaces for distribution management, can be found 
on the IEC website. 

The committee has decided that the contents of this document will remain unchanged until the 
stability date indicated on the IEC website under "http://webstore.iec.ch" in the data related to 
the specific document. At this date, the document will be  

• reconfirmed, 

• withdrawn, 

• replaced by a revised edition, or 

• amended. 

 

IMPORTANT – The 'colour inside' logo on the cover page of this publication indicates 
that it contains colours which are considered to be useful for the correct understanding 
of its contents. Users should therefore print this document using a colour printer. 
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INTRODUCTION 

The organization of IEC 61968-13 is described in Table 1. 

Table 1 – Document overview for IEC 61968-13 

Clause Title Purpose 

1 Scope Scope of IEC 61968-13.  

2 Normative references Define the normative references that the document depends on. 

3 Terms and definitions Define the terms and defintions that are used in the document. 

4 Use Case list Use cases related to CDPSM. 

5 Distribution network 
modelling and CIM 
related issues resolved 

Feeder modelling  
Partial-phase devices modelling 
Manage LV cable in Catalog 

6 CIM Distribution 
Network Static Model 
Profiles 

 

Informative 
Annex A 

Use Cases  

Informative 
Annex C 

Example of a European 
CDPSM MV/LV urban 
and rural network 

CDPSM usage and associated satellite image. 

Informative 
Annex D 

Example of a European 
CDPSM MV/LV urban 
network 

CDPSM usage and associated satellite image. 

Informative 
Annex E 

Example of a European 
CDPSM MV Urban and 
Rural Network 

CDPSM usage and associated satellite image. 

Informative 
Annex F 

Example of CDPSM 
usage in H2020 TDX-
ASSIST project 

CDPSM usage in European project H2020 TDX-ASSIST project. 

Informative 
Annex G 

Example of a nuclear 
distribution network 

CDPSM was leveraged to model internal distribution network of Nuclear 
Power Plant. 

Informative  
Annex H 

Observability area 
concept 

The CIM modelling should be able to represent the concept of observability 
area. 

Informative 
Annex I 

CDPSM to CGMES 
conversion 

Illustrates how CDSPM data sets could be transformed in CGMES data sets. 

Informative 
Annex J 

Norwegian 
Electrotechnical 
Committee (NEK) 
CDPSM related Use 
Cases 

Describe the use of CDPSM in the context of Autofos project. 
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APPLICATION INTEGRATION AT ELECTRIC UTILITIES –  
SYSTEM INTERFACES FOR DISTRIBUTION MANAGEMENT –  

 
Part 13: Common distribution power system model profiles  

 
 
 

1 Scope 

This part of IEC 61968 specifies profiles that can be used to exchange Network Models in a 
Utility or between a Utility and external applications to the utility. This document provides a list 
of profiles which allow to model balanced and unbalanced distribution networks in order to 
conduct network analysis (Power flow calculation). Therefore, it leverages already existing 
profiles (IEC 61970-45x based on IEC 61970-301 (CIM base) or profiles based on 
IEC 6196811 CIM extension for Distribution). This document reuses some profiles without any 
change, or eventually extends them or restricts them. Moreover, it proposes other profiles to 
reflect Distribution needs. 

Use of CIM in Distribution is not a new topic. Several documents can be of interest 
[13][17][18][19][20]. This document includes informative parts, as CIM model extensions, which 
could be integrated in future versions of the IEC CIM Model. These extensions have been used 
by some utilities for utility internal information exchange use cases and to support information 
exchanges between different market participants like Transmisstion System Operators (TSO), 
Distributed System Operators (DSO), Distributed Network Operators (DNO) and Significant Grid 
Users (SGU) including generators and industry (see Annex J for example). 

2 Normative references 

The following documents are referred to in the text in such a way that some or all of their content 
constitutes requirements of this document. For dated references, only the edition cited applies. 
For undated references, the latest edition of the referenced document (including any 
amendments) applies. 

IEC TS 61968-2, Application integration at electric utilities – System interfaces for distribution 
management – Part 2: Glossary 

IEC 61968-11:2013, Application integration at electric utilities – System interfaces for 
distribution management – Part 11: Common information model (CIM) extensions for 
distribution 

IEC 61970-301:2020, Energy management system application program interface (EMS-API) – 
Common information model (CIM) base 

IEC 61970-452, Energy management system application program interface (EMS-API) –  
Part 452: CIM static transmission network model profiles 

IEC 61970-501:2006, Energy management system application program interface (EMS-API) – 
Part 501: Common Information Model Resource Description Framework (CIM RDF) schema 

IEC 61970-552:2016, Energy management system application program interface (EMS-API) – 
Part 552: CIMXML Model exchange format 

IEC 62325-301, Framework for energy market communications – Part 301: Common information 
model (CIM) extensions for markets 
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COMMISSION ÉLECTROTECHNIQUE INTERNATIONALE 
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INTÉGRATION D'APPLICATIONS POUR LES SERVICES ÉLECTRIQUES –  

INTERFACES SYSTÈME POUR LA GESTION DE LA DISTRIBUTION –  
 

Partie 13: Profils de modèle commun 
de système électrique de distribution  

 
AVANT-PROPOS 

1) La Commission Électrotechnique Internationale (IEC) est une organisation mondiale de normalisation composée 
de l'ensemble des comités électrotechniques nationaux (Comités nationaux de l’IEC). L’IEC a pour objet de 
favoriser la coopération internationale pour toutes les questions de normalisation dans les domaines de 
l'électricité et de l'électronique. À cet effet, l’IEC – entre autres activités – publie des Normes internationales, 
des Spécifications techniques, des Rapports techniques, des Spécifications accessibles au public (PAS) et des 
Guides (ci-après dénommés "Publication(s) de l’IEC"). Leur élaboration est confiée à des comités d'études, aux 
travaux desquels tout Comité national intéressé par le sujet traité peut participer. Les organisations 
internationales, gouvernementales et non gouvernementales, en liaison avec l’IEC, participent également aux 
travaux. L’IEC collabore étroitement avec l'Organisation Internationale de Normalisation (ISO), selon des 
conditions fixées par accord entre les deux organisations. 

2) Les décisions ou accords officiels de l’IEC concernant les questions techniques représentent, dans la mesure du 
possible, un accord international sur les sujets étudiés, étant donné que les Comités nationaux de l’IEC intéressés 
sont représentés dans chaque comité d’études. 

3) Les Publications de l’IEC se présentent sous la forme de recommandations internationales et sont agréées 
comme telles par les Comités nationaux de l’IEC. Tous les efforts raisonnables sont entrepris afin que l’IEC 
s'assure de l'exactitude du contenu technique de ses publications; l’IEC ne peut pas être tenue responsable de 
l'éventuelle mauvaise utilisation ou interprétation qui en est faite par un quelconque utilisateur final. 

4) Dans le but d'encourager l'uniformité internationale, les Comités nationaux de l’IEC s'engagent, dans toute la 
mesure possible, à appliquer de façon transparente les Publications de l’IEC dans leurs publications nationales 
et régionales. Toutes divergences entre toutes Publications de l’IEC et toutes publications nationales ou 
régionales correspondantes doivent être indiquées en termes clairs dans ces dernières. 

5) L’IEC elle-même ne fournit aucune attestation de conformité. Des organismes de certification indépendants 
fournissent des services d'évaluation de conformité et, dans certains secteurs, accèdent aux marques de 
conformité de l’IEC. L’IEC n'est responsable d'aucun des services effectués par les organismes de certification 
indépendants. 

6) Tous les utilisateurs doivent s'assurer qu'ils sont en possession de la dernière édition de cette publication. 

7) Aucune responsabilité ne doit être imputée à l’IEC, à ses administrateurs, employés, auxiliaires ou mandataires, 
y compris ses experts particuliers et les membres de ses comités d'études et des Comités nationaux de l’IEC, 
pour tout préjudice causé en cas de dommages corporels et matériels, ou de tout autre dommage de quelque 
nature que ce soit, directe ou indirecte, ou pour supporter les coûts (y compris les frais de justice) et les dépenses 
découlant de la publication ou de l'utilisation de cette Publication de l’IEC ou de toute autre Publication de l’IEC, 
ou au crédit qui lui est accordé. 

8) L'attention est attirée sur les références normatives citées dans cette publication. L'utilisation de publications 
référencées est obligatoire pour une application correcte de la présente publication. 

9) L’attention est attirée sur le fait que certains des éléments de la présente Publication de l’IEC peuvent faire l’objet 
de droits de brevet. L’IEC ne saurait être tenue pour responsable de ne pas avoir identifié de tels droits de 
brevets et de ne pas avoir signalé leur existence. 

La Norme internationale IEC 61968-13 a été établie par le comité d’études 57 de l'IEC: Gestion 
des systèmes de puissance et échanges d'informations associés. 
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Cette deuxième édition annule et remplace la première édition parue en 2008. Cette édition 
constitue une révision technique. Cette édition a été soumise à un préessai pendant les essais 
d’interopérabilité de l’ENTSO-E en 2016 [1]1. Le rapport d’essai d’interopérabilité mentionne: 
"Certains vendeurs ont démontré que la transformation entre le réseau de distribution et la 
spécification d’échange de modèle de réseau commun (CGMES – common grid model 
exchange specification) est possible. Il s’agit de la première étape de l’intégration entre 
la CGMES et les profils d'échange de données de distribution (CDPSM)." 

Cette édition inclut les modifications techniques majeures suivantes par rapport à l'édition 
précédente: 

a) Alignement sur la version UML “CIM100” corrigée en juillet 2018: 
iec61970cim17v24_iec61968cim13v05_iec62325cim03v14.eap 
Le namespace (espace de noms) associé à cette version était: 
http://iec.ch/TC57/2017/CIM-schema-cim100# 

b) Essai des jeux de données par rapport à la version "CIM100" donnée en a). 
c) Essai des jeux de données par rapport à une nouvelle version de "CIM100" datant de 

mai 2019: iec61970cim17v34_iec61968cim13v12_iec62325cim03v17a.eap 
Le namespace associé à cette version était: http://iec.ch/TC57/CIM100# 

d) Alignement sur le "CIM100" après l'étape CDV afin d'aligner l’IEC 61968-13 sur la 
dernière version du CIM iec61970cim17v38_iec61968cim13v12_iec62325cim03v17a. Un 
nouvel alignement a été effectué en mars/avril 2020 sur un nouveau CIM100: 
iec61970cim17v38_iec62968cim13v13_iec62325cim03v17a.eap. Ce document a été 
correctement mis à jour avec les derniers développements afin de réduire le plus possible 
le besoin de toute convergence. 

e) Validation des essais des jeux de données par rapport aux profils dérivés de ces 
deux nouvelles versions du CIM100 afin de garantir la cohérence. La validation comprend 
la validation de la syntaxe et le calcul du flux de charge. 

f) Ajout d'extensions informatives (NEK, EDF) fondées sur des besoins utilitaires, qui doivent 
être examinées et qui sont destinées à être intégrées dans le modèle CIM de l’IEC. Ces 
extensions ont été placées dans une annexe dédiée. Elles sont destinées à être examinées 
par le comité d'études 57 de l’IEC et seront intégrées, à terme, au modèle CIM officiel. Ces 
extensions sont gérées par des espaces de noms spécifiques et ne bloquent aucun essai 
d'interopérabilité. Les amendements à l’IEC 61968-13 ou les nouvelles parties de 
l’IEC 61968-13 traiteront potentiellement de ces "extensions" dans un avenir proche 
(lorsqu'elles seront intégrées dans le modèle CIM de l’IEC). 

g) Namespace et URI modifié associé. 
h) Utilisation de la dernière modélisation du départ de CIM (modèle d’information commun) et 

des artéfacts de modélisation des réseaux déséquilibrés. 
i) Nouvelle annexe présentant l’utilisation de CDPSM par EDF dans le projet 

européen H2020 TDX-ASSIST. 
j) Nouvelle annexe présentant l’utilisation de CDPSM par le projet norvégien AutoFOS. 

L’extension est gouvernée par le Comité national norvégien (NEK). 
k) Nouvel alinéa et nouvelle annexe présentant le concept de zone d’observabilité. 

___________ 
1 Les chiffres entre crochets se réfèrent à la bibliographie. 

http://iec.ch/TC57/2017/CIM-schema-cim100
http://iec.ch/TC57/CIM100
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l) Les outils utilisés sont MODSARUS®2 (Copyright © 2019, EDF R&D contact: 
modsarus@edf.fr) pour la définition du cas d’utilisation (selon la méthodologie de 
l’IEC 62559-2 et de l’IEC SRD 62913-1) et le profilage UML CDPSM. L'outil Riseclipse a 
été utilisé pour la validation des jeux de données (RiseClipse Web https://rise-clipse.pam-
retd.fr/ Rise Clipse Code: https://wdi.supelec.fr/software/RiseClipse/). CIMTool 
(https://wiki.cimtool.org/) a également été utilisé pour vérifier la compatibilité des outils 
(profilage et validation des jeux de données). Une version modifiée de JcleanCIM 
(http://www.tanjakostic.org/jCleanCim/) a été utilisée pour générer la présente 
documentation. Il est possible d’utiliser d'autres outils comme CimConteXtor et 
CimSyntaxGen pour produire les profils et la documentation. 
(https://www.cimcontextor.net/). 

m) Remplacement de la Figure 6 sur la gestion des modèles de réseau. Introduction d'une 
nouvelle annexe informative sur la conversion du CDPSM au CGMES, remplaçant la 
Figure 7 du document CDV. 

Le texte de cette Norme internationale est issu des documents suivants: 

FDIS Rapport de vote 

57/2311/FDIS 57/2336/RVD 

 
Le rapport de vote indiqué dans le tableau ci-dessus donne toute information sur le vote ayant 
abouti à l'approbation de cette Norme internationale. 

Ce document a été rédigé selon les Directives ISO/IEC, Partie 2. 

Une liste de toutes les parties de la série IEC 61968, publiées sous le titre général Intégration 
d'applications pour les services électriques – Interfaces système pour la gestion de la 
distribution, peut être consultée sur le site web de l’IEC. 

Le comité a décidé que le contenu de ce document ne sera pas modifié avant la date de stabilité 
indiquée sur le site web de l’IEC sous "http://webstore.iec.ch" dans les données relatives au 
document recherché. À cette date, le document sera  

• reconduit, 

• supprimé, 

• remplacé par une édition révisée, ou 

• amendé. 

 

IMPORTANT – Le logo ‘colour inside’ qui se trouve sur la page de couverture de cette 
publication indique qu'elle contient des couleurs qui sont considérées comme utiles à 
une bonne compréhension de son contenu. Les utilisateurs devraient, par conséquent, 
imprimer ce document en utilisant une imprimante couleur. 

 

  

___________ 
2 MODSARUS est le nom commercial d'un produit fourni par EDF. Cette information est donnée à l’intention des 

utilisateurs du présent document et ne signifie nullement que l'IEC approuve ou recommande l’emploi exclusif du 
produit ainsi désigné. 

mailto:modsarus@edf.fr
https://rise-clipse.pam-retd.fr/
https://rise-clipse.pam-retd.fr/
https://wiki.cimtool.org/
http://www.tanjakostic.org/jCleanCim/
https://www.cimcontextor.net/
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INTRODUCTION 

L’organisation de l’IEC 61968-13 est décrite dans le Tableau 1. 

Tableau 1 – Vue d’ensemble de l’IEC 61968-13 

Article Titre Objectif 

1 Domaine d’application Domaine d'application de l’IEC 61968-13.  

2 Références normatives Définition des références normatives dont dépend le document. 

3 Termes et définitions Définition des termes et définitions utilisés dans le document. 

4 Liste des cas d’utilisation Cas d’utilisation relatifs à CDPSM 

5 Modélisation du réseau de 
distribution et problèmes 
relatif au CIM résolus 

Modélisation du départ 
Modélisation des dispositifs à phases partielles 
Gestion des câbles BT dans le catalogue 

6 Profils de modèle statique 
de réseau de distribution 
du CIM 

 

Annexe A 
Informative 

Cas d’utilisation  

Annexe C 
Informative 

Exemple de réseau rural 
et urbain européen 
CDPSM MT/BT 

Utilisation CDPSM et image satellite associée. 

Annexe D 
Informative 

Exemple de réseau urbain 
européen CDPSM MT/BT 

Utilisation CDPSM et image satellite associée. 

Annexe E 
Informative 

Exemple de réseau rural 
et urbain européen 
CDPSM MT 

Utilisation CDPSM et image satellite associée. 

Annexe F 
Informative 

Exemple d’utilisation 
CDPSM dans le projet 
H2020 TDX-ASSIST 

Utilisation du CDPSM dans le projet européen H2020 TDX-ASSIST. 

Annexe G 
Informative 

Exemple d’un réseau de 
distribution nucléaire 

Le CDPSM a été optimisé pour modéliser le réseau de distribution 
interne d’une centrale nucléaire. 

Annexe H 
Informative 

Concept de zone 
d’observabilité 

Il convient que la modélisation CIM puisse représenter le concept de 
zone d’observabilité. 

Annexe I 
Informative 

Conversion du CDPSM 
au CGMES 

Présente la manière dont les jeux de données CDSPM peuvent être 
transformés en jeux de données CGMES. 

Annexe J 
Informative 

Cas d’utilisation relatifs 
à CDPSM du Comité 
électrotechnique 
norvégien (NEK) 

Décrire l’utilisation du CDPSM dans les projets Autofos. 

 

  



 – 402 – IEC 61968-13:2021  IEC 2021 

INTÉGRATION D'APPLICATIONS POUR LES SERVICES ÉLECTRIQUES –  
INTERFACES SYSTÈME POUR LA GESTION DE LA DISTRIBUTION –  

 
Partie 13: Profils de modèle commun 
de système électrique de distribution 

 
 
 

1 Domaine d’application 

La présente partie de l’IEC 61968 spécifie les profils pouvant être utilisés pour échanger des 
modèles de réseau chez un fournisseur ou entre un fournisseur et des applications qui lui sont 
externes. Le présent document fournit une liste de profils qui permettent de modéliser des 
réseaux de distribution équilibrés et déséquilibrés afin d’effectuer une analyse réseau (calcul 
du flux de puissance). Par conséquent elle optimise les profils existants (IEC 61970-45x fondée 
sur l’IEC 61970-301 (base CIM) ou les profils fournis fondés sur l’IEC 61968-11 Extensions 
du CIM pour la distribution). Le présent document réutilise certains profils sans changement, 
ou finit par les étendre ou les restreindre. De plus, il propose d’autres profils qui reflètent les 
besoins de distribution. 

L'utilisation du CIM dans la distribution n'est pas un sujet nouveau. Plusieurs documents 
peuvent être intéressants [13][17][18][19][20]. Le présent document inclut des parties 
informatives, comme des extensions de modèle CIM, qui peuvent être intégrées dans les 
versions futures de modèle CIM de l’IEC. Ces extensions ont été utilisées par certains 
fournisseurs pour les cas d’utilisation d’échange d’informations interne et pour soutenir les 
échanges d’informations entre les différents acteurs du marché comme les gestionnaires de 
réseau de transport (GRT), les gestionnaires de réseau de distribution (GRD), les exploitants 
de réseau de distribution (ERD) et les utilisateurs significatifs du réseau (USR), y compris les 
générateurs et l’industrie (voir l’Annexe J pour un exemple). 

2 Références normatives 

Les documents suivants sont cités dans le texte de sorte qu’ils constituent, pour tout ou partie 
de leur contenu, des exigences du présent document. Pour les références datées, seule 
l’édition citée s’applique. Pour les références non datées, la dernière édition du document de 
référence s'applique (y compris les éventuels amendements). 

IEC TS 61968-2, Application integration at electric utilities – System interfaces for distribution 
management – Part 2: Glossary (disponible en anglais seulement) 

IEC 61968-11:2013, Intégration d'applications pour les services électriques – Interfaces 
système pour la gestion de distribution – Partie 11: Extensions du modèle d'information 
commun (CIM) pour la distribution 

IEC 61970-301:2020, Interface de programmation d'application pour système de gestion 
d'énergie (EMS-API) – Partie 301: Base de modèle d'information commun (CIM) 

IEC 61970-452, Interface de programmation d'application pour système de gestion 
d'énergie (EMS-API) – Partie 452: Profils du modèle de réseau de transport statique CIM 

IEC 61970-501:2006, Energy management system application program interface (EMS-API) – 
Part 501: Common Information Model Resource Description Framework (CIM RDF) schema 
(disponible en anglais seulement) 
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IEC 61970-552:2016, Interface de programmation d'application pour système de gestion 
d'énergie (EMS-API) – Partie 552: Format d’échange de modèle CIMXML 

IEC 62325-301, Cadre pour les communications pour le marché de l'énergie – Partie 301: 
Extensions du modèle d'information commun (CIM) pour les marchés 

3 Termes, définitions et termes abrégés 

Pour les besoins du présent document, les termes et définitions suivants s'appliquent. 

L'ISO et l'IEC tiennent à jour des bases de données terminologiques destinées à être utilisées 
en normalisation, consultables aux adresses suivantes:  

• IEC Electropedia: disponible à l'adresse http://www.electropedia.org/ 

• ISO Online browsing platform: disponible à l'adresse http://www.iso.org/obp 

Lorsqu’il existe une différence entre les définitions du présent document et celles des autres 
normes IEC référencées, les définitions de l’IEC TS 61968-2 doivent prévaloir, et les définitions 
de l’IEC 61968-13 doivent prévaloir sur celles de l’IEC TS 61968-2. 

3.1 Termes et définitions 

3.1.1  
DMS 
système de gestion de distribution 
au sens de l’IEC 61968, système composé de plusieurs applications distribuées qui permettent 
à l'entreprise de distribution de gérer des réseaux électriques 

Note 1 à l'article: Ses fonctions incluent la surveillance et la commande des équipements de fourniture d'énergie, 
les processus de gestion qui assurent la fiabilité du système, la gestion de la tension, la maitrise de la demande 
d'énergie, la gestion des interruptions de service, la gestion des travaux, la cartographie automatisée et la gestion 
des équipements. Des interfaces normalisées sont définies pour chaque classe d'applications identifiée dans le 
modèle d'interface de référence (IRM), qui est décrit dans la Partie 1: Architecture des interfaces et recommandations 
générales. 

Note 2 à l'article: L'abréviation "DMS" est dérivée du terme anglais développé correspondant "distribution 
management system". 

Note 3 à l'article: L'abréviation "IRM" est dérivée du terme anglais développé correspondant "interface reference 
model". 

3.1.2  
profil 
sous-ensemble convenu ou dérivé d'une spécification 

Note 1 à l'article: Un profil commun est exigé pour réaliser l'interopérabilité, en particulier dans les cas où une 
spécification peut avoir plus d'une interprétation et où il existe probablement de nombreuses caractéristiques 
facultatives 

Note 2 à l'article: Un profil peut être plus restrictif que le CIM, mais pas moins restrictif 

[SOURCE: IEC TR 62361-103:2018, 3.11, modifiée – La Note 2 à l’article a été ajoutée.] 

3.1.3  
cas d’utilisation 
spécification d’un ensemble d’actions effectuées par un système, qui produit un résultat 
observable qui a typiquement un intérêt pour un ou plusieurs acteurs ou parties prenantes du 
système 

Note 1 à l'article: Il existe deux types de cas d’utilisation: 

http://www.iso.org/obp



